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今年も本社庭園の河津桜がきれいに咲きました。



健康：今、方針の年度末点検の時期です。自分自身の健康促進度も年度

チェックをして PDCAを回してください。健康促進支援の有効活用

も改めてお願いします。

また、健康経営の旗印としている「健康経営優良法人ホワイト 500」

へ挑戦していますが、昨日、総務室の奥さんから大企業法人部門で

の内定通知が届いたと報告がありました。これは素晴らしい出来事

です。正式発表は３月４日 15時です。その時に他の企業の名前を

見てもらえば分かりますが、日本の名立たる大企業法人のトップ

500の１社に当社が選ばれたということは、とても凄いことです。

これからは、その名に恥じないように更に健康経営を皆さんと一緒

に進めていきたいと思います。

安全：残念ながら先月加害事故が１件発生しました。今年度２件目です。

年度目標は３件ですが、２冠達成のためには「過去最少事故数」を

達成する必要がありますので、これ以上の事故は起こせません。

全員で最後の踏ん張りをして２冠を達成しましょう。

今回の２件目は、出向されている方の事故でした。どういう扱いに

するのか？私自身は黙っていたのですが、事務局はどんな事故から

も積極的に学ぼうと、これも件数にカウントして対応すること決め

ました。良い判断です。

当事者の担当部長は、長期出張や出向者の方にも、しっかり交通安

全の情報が行き届いているか今一度チェックし、今後のやり方も事

務局と相談しながら決めていきたいとコメントされています。これ

もいい姿勢だと思います。一人ひとりを大切にする当社らしい対応

ができました。

Top Message 3 月 2日 全社月例会

安全・健康

１． 「トヨタ再出発の日」について
　今回は、研究所独自のイベントとして、技術統括部が主体で開催

してくれました。「車両品質向上」だけではなく、自分たちの「業務

品質向上」についても考えるよい機会になったと期待しています。

皆さんは何かを感じとられて意識が高まっていると思います。意識

の高い今のうちに、自分の品質に対する行動をさらに上げてもらい

たいと思います。スカイボードの「品質掲示板」が新設され、ここ

にも大変いいことを書かれています。皆さんもよく読んで、更なる

業務品質向上に活かして欲しいと思います。

　私自身の品質感度の高さは、「修羅場を経験した数」から培ったも

のだと思っています。皆さんには直接経験ではなく間接経験で身に

付けて欲しいと思います。私と同じような修羅場経験はさせたくな

いというのが私の想いです。

今月の社長の想い

２．R&D Vision2030
　Vision2030 は、社員手帳には、表紙のみ記載。スカイボードには

背景や想いも含めた全文が記載されています。今、なぜこの時期に

この話をしているかというと、この先３月～４月に会社の年度方針を

立てます。方針を受けて皆さんたちは部方針、室方針、グループ方針

そして個人のMBOに落とし込む日常管理を実施すると思います。

その時に、必ずこのVision2030 を意識してください。

ただし、これはビジョンです。会社にはバリュー・ビジョン・ミッシ

ョンこの３つが大事だと今までも教えてきました。私たちのバリュー

は、豊田綱領でありトヨタウェイです。バリューは不変です。

ミッション・ビジョンは時代に応じて変化していくものですが、今日

現在は 2030 を信じて使ってもらえればいいと思います。

①2/4 インターンシップ（ポリテクカレッジ川内）
　２名来てくれました。2022 年度に向けた採用です。IT エンジニア

を増やそうと思い、こういうところともパイプを繋げようとしていま

す。対応してくれた皆さんありがとうございました。

②2/12 会社見学（鹿児島工業高等学校）
　ここ数年、鹿児島工業高等学校の出身者を採用していますので、

生徒の皆さんも興味を持ってくれていました。対応頂いた方ありがと

うございました。

③2/13 IT・文系セミナー（＠県民交流センター）
　IT2 名、文系 3名の方が参加してくれました。フランクにやろうと

いうことで、講師の方も普段着参加しフランクに話をしてくれました。

④2/26 1 日Web インターンシップ
　学生の皆さんをＷebで招待して実施しました。たくさんの方が

講師を務めてくれました。ありがとうございました。

⑤ハイエースパレット　Youtube 紹介
　トヨタカローラ鹿児島がスポンサーになっているラジオ番組で取り

上げられました。それを映像化したものがYoutube で紹介されてい

ます。Youtube で「ハイパレGo!」と検索すると映像が見られます。

「我々が、もやっとしたアイデアを」～「霧島市にあるトヨタ車体研

究所さんに」～「こういうのをやりたいんだけど改造してもらえませ

んか」～「つくってくれました！」という紹介で、会社名を言ってく

れています。ぜひ 1度見てみてください。

２月の主な出来事とお知らせ

⑥創立30周年記念誌　紹介
　創立 30周年記念誌が完成しました。石岡さん、紹介お願いします。
★石岡さん
創立 30周年を記念して「創立 30年誌」を作成しました。全 62頁、

30年の歴史・歴代社長インタビュー・社員座談会など盛りだくさん

の内容です。

実は、この 30年誌、３年前からプロジェクトが粛々と始まっており

いろんな方の声を聞きながら作成しました。30周年のテーマである

「未来を紡ぐ」にちなんで糸製品のトートバッグと一緒に配布します。

30年誌を作るにあたり、たくさんの方にご協力をいただきました。

30周年事業委員会の社史担当メンバーの染川さん・伊藤（光）さん

・松尾さん・甲斐さん・四村さん、役員・部長の皆様、特に最後の方

は、電子設計部の村岡部長に大変お世話になりました。また、インタ

ビュー・写真・情報提供にご協力いただいた皆様、本当にありがとう

ございました。私が入社する前からの歴史を集めるという難しさはあ

りましたが、会社の歴史を知ることができ、会社のことがもっと好き

になり、難しいなりにとてもやりがいのある仕事でした。3月 9日サ

ンキューの日に皆さんへの感謝を込めて配布しますので、楽しみにし

ていてください。ありがとうございました。
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EVENT CALENDAR
＼トヨタ車体研究所 2月のできごと／

日

インターンシップ
４

1日 Web インターンシップ

10月

日

会社見学
12

鹿児島工業高等学校電気技術系 80 名のみなさんにお越しいただき、CATIA 操作体験等を行いました。

ポリテクカレッジ川内　電子情報技術科 1年生 2名がインターンシップとして、
部署体験や社員との座談会、業務体験 (ものづくり関連システムレビュー、アルゴリズム体験）を行いました。

部署紹介、社員との座談会、業務体験を分かれて実施。(IT_ アルゴリズム、文系 _採用広告制作 )
日

IT・文系セミナー＠鹿児島県民交流センター
13

10 月

日
26
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2020 年度は、604 名 (小学生・高校生・企業 ) を受け入れました。

みなさまの暖かい声援ありがとうございました。

文系 3 名IT　2 名

部署紹介 社員座談会

開発業務体験（ハイエース活用提案）文系業務体験 (採用活動提案）

19 名のかたに参加いただき

新しいかたちでの

インターンシップとなりました。
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最近、他部署の方との関わりで未来へつむぐ、とてもいいコトがありました。

春の暖かさと一緒に人の温かさを感じた日でした。

皆さんの今日はどんな１日でしたか？

3.11東日本大震災から10年。有り難い日常にありがとう。

ここだけの話

読者の声
Reader’ s Voice

皆さんから寄せられたアンケートの声を掲載していきます。

質問・ご意見・いろんな声に答えていきたいと思います。

新任お 2人のハナタバコ楽しみにしてます (^^)/

表紙の白馬山、1年以上前にセントレア空港に
白馬村の写真が並んで掲示されていて、いつか
行ってみたいなぁと思っていた場所だったので、
すてきだなぁ、と癒されました。?
（記事に関係なくてすみませんｗ）

表紙の写真、後立の稜線
（写っているのは鹿島槍から白馬鑓までですかね？）
がずーっと見えていてすごいですね。

もし分かれば、どこから撮ったものか教えてもら
えませんか？いずれ見に行きたいなと思いました。

撮影者　入江さんより
戸隠から白馬に抜ける時 (県道 36 号→国道 406 号だったような )
トンネルを抜けたら正面にあの景色が！！
撮影場所：白沢峠展望台（嶺方峠）

https://goo.gl/maps/s3TxXdE2bKKmcmtV8

2021.2 月号表紙写真

ありがとうございます。がんばります (^^)(^^)
白馬村のベストショットお待ちしています♪


